

FUTURA/O VOLUNTARIA/O

Si estás leyendo esto es porque estás pensando en viajar a Guatemala y trabajar con AFOPADI. Seguramente tienes muchas preguntas, inquietudes y expectativas. Quizás ya hayas tomado la decisión, o tal vez estés pesando las opciones. Lo importante es que estás aquí, dando el primer paso.

Escribo esta carta para quienes sienten un llamado a marcar una diferencia. Para aquellos que buscan salir de su zona de confort y conectar con personas de diferentes culturas. Para los que desean aprender, crecer y contribuir a un mundo más justo.

Quiero compartir contigo algunos de mis aprendizajes durante mi tiempo en Guatemala. Son reflexiones que espero te inspiren y te ayuden a prepararte para esta aventura.

No eres la/el única/o. Hay más personas que han decidido dejar atrás sus comodidades para ayudar a los demás. Hay más personas para las que el dinero no lo es todo. Hay más personas que creen que cambiar el mundo es posible.

Lo más importante no es lo que puedas dar, sino el interés que muestras en conocer a los demás. Recuerdan más a la persona que conocen que el trabajo que dejes hecho. También descubrirás que se puede vivir muy bien sin muchas cosas que considerabas imprescindibles.

En Guatemala, vivirás a un ritmo diferente. El tiempo se percibe de otra manera, es flexible y prima el disfrutar, interactuar, escuchar y sentir. Aprenderás a valorar cada momento, a no planificar mucho y a enfrentar cada día hora por hora.

Conocerás gente increíble, cada una con una historia única. Te sentirás bienvenida/o y valorada/o. Aprenderás sobre la cultura maya, sus tradiciones y su conexión profunda con la naturaleza. También te nutrirás de la cultura latina y la hospitalidad de los locales. Te darás cuenta de que la identidad cultural y racial es una fuente de orgullo y fortaleza.

Aprovecha y acepta las invitaciones, recibe lo que te ofrezcan en las casas, prueba la comida, ofrece tu ayuda en todo momento. Descubrirás que un *hola*, un *provecho* y un *gracias* nunca están de más. Sobre todo, ríete, ríete mucho. Vas a conocer a personas que no paran de hacer chistes y de gozarse la vida.

Al final, conoces más del país viviendo la cotidianidad con las personas que visitando más lugares. Puede que llegues con muchas ganas de recorrerte todo el país, pero te llevas más de la cultura cuando formas relaciones. Adicionalmente, descubrirás muchas cosas de tu propio país. Habrá conversaciones alrededor de las diferencias y similitudes y te empezarás a preguntar sobre cómo son las dinámicas en tú ciudad. Siempre muestra interés por conocer y aprender.

En tu trabajo con AFOPADI, vas a ver que las necesidades no se cubren solo con lo material, sino que el conocimiento alrededor de esa solución y su buen empleo son los que determinan el impacto. Aprenderás que nada se logra si las comunidades no sienten la necesidad y no se interesan y movilizan por cubrirla. Y que, el verdadero cambio se hace con el corazón. El trabajo duro solo es verdaderamente fructífero cuando se cree y vive por la causa. El compromiso y la entrega de cada integrante del equipo de AFOPADI es palpable y se puede ver en todo lo que han logrado.

Finalmente, esta experiencia te marcará de por vida. Te permitirá crecer como persona, ampliar tus horizontes y descubrir nuevas pasiones. Te invito a que te dejes sorprender e intentes no tener muchas expectativas ni planes. Vive cada día con sus afanes, conoce y déjate conocer.

¡Mucha suerte! No te arrepentirás...

Voluntaria 2024 [María José Laverde – Colombia/España]





